

■ Reconocimiento a región Pacífico

## Colombia cuenta con Reserva de Biosfera



Foto: Pixabay

MEDIO AMBIENTE

Domingo 27 de Agosto, 2023

El Pacífico colombiano fue seleccionado por la Unesco como una de las once nuevas reserva de biosfera con la escogencia de los ecosistemas de Tribugá-Cupica- Baudó dentro de la red mundial que busca preservar el medio ambiente.

Como se recordará, las reservas de biosfera son uno de los pilares del mandato de la Unesco como organismo de las Naciones Unidas para la ciencia.

Cada reserva de la biosfera promueve soluciones locales innovadoras, con el fin de conservar la biodiversidad, preservar los ecosistemas y hacer frente al cambio climático, mejorando al mismo tiempo los medios de subsistencia de la población, por ejemplo a través del desarrollo de la agroecología, las fuentes de energía renovables y las industrias ecológicas.

El programa busca la designación del 30% de la superficie terrestre de la Tierra como zonas protegidas y la restauración del 30% de los ecosistemas degradados del planeta de aquí a 2030.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico

¡Suscríbete sin ningún costo a nuestro boletín de noticias!

[Haz clic aquí](#)

Melatonina hormona del sueño profundo

DIARIO OCCIDENTE [www.occidente.co](#)

### DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[En video: pánico por fuerte incendio en edificio de más de 25 pisos](#)



[Encuesta: Roberto Ortiz continúa adelante y con ventaja en carrera por la Alcaldía de Cali](#)



[¿Cómo saber si me están haciendo brujería?](#)



[Avanzan adecuaciones del ecoparque 'Corazón de Pance'](#)



[3 señales que te indican que te están haciendo brujería](#)



Con estas nuevas designaciones, la Red Mundial cuenta ahora con 748 reservas en 134 países, incluyendo 23 reservas transfronterizas.

Según indicó Audrey Azoulay, Directora General de la Unesco “las reservas de biosfera de la Unesco son la prueba tangible de que la humanidad puede vivir en equilibrio con la naturaleza. Desde 1971, este programa dirigido por la comunidad ha logrado encontrar un modelo de desarrollo en el que la gente vive bien y se respeta la biodiversidad. Estoy encantada de que este año 11 nuevas reservas se unan a esta poderosa red, que es más relevante y necesaria que nunca”.

## La reserva

Entre estas once nuevas reservas fue seleccionada la Reserva de Biosfera Tribugá- Cupica- Baudó, en el Chocó Biogeográfico.

Tribugá-Cupica-Baudó es la primera reserva de la biosfera situada en la costa del Pacífico colombiano, uno de los dos grandes biomas que influyen en esta zona.

El otro es el bosque húmedo tropical de la Serranía del Baudó.

La reserva de biosfera contiene una gran variedad de paisajes (acantilados, estuarios, costas, golfos, ensenadas, bahías y zonas marinas) y ecosistemas (arrecifes, manglares, bosque tropical) ricos en biodiversidad.

Alberga una población de más de 18 mil habitantes, en su mayoría indígenas embera y afrocolombianos, los primeros de los cuales hablan una lengua aislada poco común.

Las principales actividades económicas son la agricultura de subsistencia, la pesca artesanal, la pesca tradicional y el aprovechamiento de los recursos, el comercio, el turismo de naturaleza y la artesanía, como la cerámica.

## Las otras

Las otras reservas que fueron seleccionadas son la de Drömling en Alemania, la Selva Tropical Korup en Camerún, Bantimurung Bulusaraung – Ma'Rupanne en Indonesia, Reserva de Biosfera Transfronteriza del Monte Elgon entre Kenia y Uganda, Onon-Balj en Mongolia, Chitral Bashkar Garmchashma y Gallies, ambas en Pakistán, Bicentenario – Ayacucho en Perú, Complejo de Áreas Protegidas del Noreste de la República Centroafricana, Rufiji-Mafia-Kibiti-Kilwa (Rumaki) en Tanzania.

■ Un espectáculo urbano

# Urgen proteger los hábitats de mariposa Flama